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Afortunadamente, las cifras de
nuevos contagios a Covid-19
en Quintana Roo continúan es-
tables, por lo que la esperanza
de que se avance pronto en el
semáforo epidemiológico es-
tatal sigue viva, de modo, que
se le pide a la población que
continúe respetando los pro-
tocolos de salud, mientras que
la Comisión Federal de Pro-
tección contra Riesgos Sani-
tarios (Cofepris) pide reportar
los malestares que se puedan
presentar con la vacuna.

En su reporte diario, la Se-
cretaría de Salud estatal infor-
mó que en una jornada de 24
horas se detectaron únicamen-
te 60 nuevos contagios al nue-
vo coronavirus y cuatro muer-
tes a causa de la enfermedad,
por lo que las cifras totales has-
ta ayer 14 de abril de 2021
eran de 20 mil 931 casos po-
sitivos y 2 mil 536 muertes.

Sobre los casos activos, in-
formaron que de igual manera,
hasta ayer eran un total de 956,
de los cuales 803 se encuen-
tran en aislamiento social, sin
presentar síntomas que pongan
en riesgo su vida, es decir, que
o no son graves o son asinto-
máticos. Mientras que los otros
153 si se suman a las estadís-
ticas de pacientes hospitaliza-
dos, pues algunos han tenido,
incluso, que ser intubados para
vencer a la enfermedad.

Asimismo, se informó al
día de ayer, se habían aplicado
131 mil 978 dosis de vacuna
contra Covid-19, por lo que la

recomendación sigue siendo
que se respeten los hábitos de
higiene, como lo es el uso del
cubrebocas, la sana distancia
y el respeto a los aforos per-
mitidos en tianguis, mercados,
plazas, transporte público y
otros espacios.

Sobre la ocupación hospi-
talaria, la actualización apuntó
que en la zona norte es de
12%, mientras que en la sur
bajó a 5%, de igual manera, la
velocidad en el crecimiento de
contagios en el primero de los
casos es de .16 y de .06 para
el segundo. 

Finalmente, la Comisión

Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios (Co-
fepris) emprendió la campaña
nacional bajo el lema “¡Tú
contribuyes a la evaluación
segura de las vacunas!”, me-
diante la cual se pide a la po-
blación que notifique si pre-
senta malestar a un medica-
mento o vacuna y cuya noti-
ficación deberá ser a través del
formato en línea en la pagina
de la dependencia.

REPORTAN RECUPERACIÓN
DE EMPLEOS EN QUINTANA

ROO, DURANTE MARZO
A poco más de un año de ha-

berse declarado la contingen-
cia sanitaria, por fin comienza
a notarse una recuperación
paulatina y constante en cues-
tión de generación de empleos
en Quintana Roo y aunque el
camino aún es largo para al-
canzar los niveles que el esta-
do ostentaba en 2019, al me-
nos en marzo de este año se
lograron registrar más de 12
mil fuentes de empleo nuevas
ante el IMSS.

De tal manera, que marzo ce-
rró como el mes con mayor re-
cuperación del año, con un sal-
do positivo de 12 mil 042 fuen-
tes laborales registradas ante el

Instituto Mexicano del Seguro
Social, lo que representa un re-
punte del 3.3 por ciento.

Según cifras presentadas
por el IMSS, 2020 cerró con
365 mil 783 empleos, un ba-
lance general negativo de 97
mil 381 plazas laborales com-
parado con 2019. Incluso, du-
rante el comienzo de este
2021; enero, también arrancó
con números rojos para el sec-
tor, con una pérdida de más
tres mil fuentes laborales. No
obstante, a partir de febrero
comenzó un ligero incremento
y fue en el tercer mes de 2021,
marzo, cuando se registró la

Quintana Roo, a un paso del verde

Hasta ayer miércoles, eran de 20 mil 931 casos positivos y 2 mil 536 muertes acumuladas en todo el estado.

Derecho de réplica

2 Opinión

– Se mantiene estable en casos y decesos por Covid-19; 
es posible que en unos días avance en el semáforo 
epidemiológico, que hoy se encuentra en amarillo

Por José Luis
Montañez
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mayor recuperación en Quin-
tana Roo, al cerrar con 377 mil
825 registros.

Dado lo anterior, el presi-
dente de la Confederación Pa-
tronal de la República Mexi-
cana (Coparmex), Sergio León
Cervantes, reconoció que la
temporada alta vacacional por
Semana Santa fue lo que im-
pulsó la generación de más
fuentes de empleo para los
quintanarroenses, sin embargo,
advierte que si no se siguen
respetando los protocolos de
salud, se podría enfrentar un
nuevo retroceso en el semáfo-
ro epidemiológico y con ello,
de nuevo un desplome en la
generación de empleos. 

A razón de lo anterior, afir-
ma que han intensificado los
llamados a los comercios y ne-
gocios en general para que cui-
den los protocolos de seguri-
dad sanitaria, entre ellos el uso
de cubrebocas, el gel antibac-
terial, así como respetar los
aforos máximos en cada cen-
tro, que en el marco del color
amarillo en el semáforo de
riesgo epidemiológico solo
permite un 60 por ciento.

“Para la atención de Sema-
na Santa y ante la llegada de
visitantes, los centros de hos-
pedaje y los negocios iniciaron
con una contratación de per-
sonal, lo que ahora se ve refle-

jado en las estadísticas de em-
pleo formal, pero no podemos
aflojar porque esto llevaría de
nueva cuenta a más bajas, re-
troceder en el semáforo epide-
miológico reduce los aforos,
y esto afecta la economía de
cualquier compañía que debe
optar de nueva cuenta por los
recortes salariales” sentenció.

Así, que desde el sector em-
presarial buscan opciones para
la recuperación de empleos y
con ello alcanzar de nueva
cuenta el ritmo de colocación
que se tenía hasta el inicios de
2020. Hay que recordar que al
inicio de 2020, el IMSS tenía
registrados 473 mil 164 em-
pleos, los que se fueron perdien-
do con el cierre de las empresas
a causa de la pandemia, hasta
llegar a los 365 mil 783 hasta
el mes de diciembre pasado.

TRES AÑOS PARA
RECUPERAR OCUPACIONES

DE 2019 EN CANCÚN
Se estima que si las campañas
de vacunación a nivel mundial
continúan avanzando sin con-
tratiempos, la recuperación de
la ocupación hotelera en Can-
cún logrará los niveles de 2019
hasta dentro de tres años, por
lo que empresarios y autorida-
des hacen un llamado a la po-
blación para apegarse a los
protocolos de salud y vacunar-

se en tiempo y forma para su-
mar al combate a la pandemia.

Óscar Calvillo, director ge-
neral de Fibra Inn (Fideicomiso
de inversión de bienes raíces,
que opera bajo algunas marcas
internacionales como JWMa-
rriott), refiere que esta recupe-
ración sería el mejor de los es-
cenarios, pues hubo un impor-
tante repunte en ocupación ho-
telera durante los meses de fe-
brero y marzo, que estuvo so-
bre el 34% y que comparado
con cualquier mes desde el ini-
cio de la pandemia es bueno.

En el caso de Fibra Inn, el
empresario detalló que 2019 ce-
rró con una ocupación de
58.9%, mientras que el 2020 fi-
nalizó con 29.9%, representado
una caída de 29 puntos porcen-
tuales base. “Algunos de nues-
tros hoteles ya tienen 90% de
ocupación, sobre todo los que
se ubican en el norte del país,
ciertamente no es todo el por-
tafolio, lo cual sería ideal, pues
normalmente una muy buena
ocupación está en niveles de 65
a 70% porque no en todos los
días de la semana está lleno un
hotel”, comentó Calvillo.

Hay que recordar que gra-
cias a la exitosa temporada de
Semana Santa en Cancún, se
alcanzó una ocupación hote-
lera por encima del 60%, su-
perando el límite permitido por
el semáforo epidemiológico,
mientras que el pronóstico pa-
ra verano es llegar al 75%,
siempre y cuando el semáforo
lo permita, ya que de lo con-
trario deberán seguirse ajus-
tando a un máximo de 60%,
salvo lo que han obtenido un
permiso para rebasar esa cifra. 

El director de la Asociación
de hoteles de Cancún, Isla Mu-
jeres y Puerto Morelos, Javier
Aranda, explicó que “para al-
canzar ese 75 por ciento depen-
derá de lo que suceda en las
próximas semanas en la cues-
tión sanitaria, pues en México
seguimos recibiendo a miles de
turistas, pero con el mensaje

muy claro y puntual de que de-
bemos seguir cuidándonos”.

Dijo, además que los hote-
les en la Semana Mayor tuvie-
ron que aumentar su capacidad
en un 20 por ciento, pero acla-
ró que los porcentajes que se
proyectan no reflejan el flujo
real de visitantes que llegan al
destino, pues se ha observado
que las reservaciones aumen-
tan más cerca a la fecha de via-
je, esto significa que ahora los
viajeros esperan hasta el últi-
mo momento para confirmar
sus vacaciones, ya que la si-
tuación pandémica en el mun-
do es muy inestable. 

Q. ROO, EN PENÚLTIMO
LUGAR DE RECUPERACIÓN

ECONÓMICA EN 2020
La economía de Quintana
Roo, aparece relegada al final
del Índice de Recuperación
Económica Estatal (IREE) co-
rrespondiente al cuarto trimes-
tre de 2020, es decir, aparece
en el penúltimo lugar a nivel
nacional, sólo por encima de
Baja California Sur, lo cual es
una evidencia de que la recu-
peración financiera en el esta-
do derivada de la contingencia
sanitaria por la Covid-19 era
muy lenta hasta ese momento,
sin embargo, durante el primer
trimestre de 2021, como diji-

mos anteriormente, ha logrado
un repunte importante. 

El estudio revela que
Quintana Roo era hasta fina-
les de 2020, uno de los ocho
estados del país ubicado en
la categoría “Estados con re-
cuperación económica muy
baja”, lo que quiere decir que
su restauración es “muy por
debajo del nivel de actividad
económica sin Covid-19 y
muy lejos del crecimiento es-
perado”. Esta categoría es la
última de todas, después de
“Estados con recuperación
económica alta”, “Estados
con recuperación media” y
“Estados con recuperación
económica baja”. 

El estudio que arroja los da-
tos anteriores lleva por nombre
“Mapeando La Recuperación:
Indicador de Recuperación
Económica Estatal (IREE)” y
fue realizado por el Instituto
Mexicano de la Competitivi-
dad (IMCO), como una herra-
mienta que mide el impacto y
la velocidad de reactivación
de los Estados, luego de los
efectos en la economía deri-
vados del confinamiento al
que se sometió la población al
declararse la pandemia por el
coronavirus. 

Por fin comienza a notarse una recuperación paulatina y
constante en cuestión de generación de empleos en
Quintana Roo.

Si la vacunación a nivel mundial avanza sin contratiempos,
Cancún recuperaría su ocupación hotelera de 2019, hasta
dentro de tres años. montanezaguilar@gmail.com
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Dinamarca cancela 
definitivamente aplicar
la vacuna AstraZeneca

Autoridades de salud de Dinamar-

ca decidieron cancelar definitiva-

mente la vacuna contra Covid-19

de AstraZeneca por sus “raros”,

pero “graves” efectos secundarios,

lo que lo convierte en el primer

país europeo en hacerlo.

A pesar de los dictámenes del

regulador europeo y de la OMS a

favor de su uso, “la campaña de

vacunación en Dinamarca continúa

sin la vacuna de AstraZeneca”, dijo

el director de la Agencia Nacional

de Salud, Soren Brostrom, en una

conferencia de prensa.

Las autoridades sanitarias da-

nesas señalaron que están “com-

pletamente de acuerdo” con la

Agencia Europea del Medicamen-

to (EMA) en que la vacuna de As-

traZeneca es “segura y efectiva”,

aunque recordaron que la decisión

final es de cada país y aludieron

a “perspectivas sociales genera-

les”, explicó la jefa de departamen-

to de la Agencia del Medicamento

danesa, Tanja Erichsen.

“Ahora sabemos que hay una

posible explicación biológica de

que la vacuna de AstraZeneca

puede provocar estos casos raros

de trombosis”, indicó Brostrom.

El director de la Agencia Nacio-

nal de Salud danesa habló de que

había una conexión temporal entre

los síntomas (baja cantidad de pla-

quetas, coágulos en vasos san-

guíneos y hemorragias) y la vacu-

nación y una imagen “consistente”

de los casos, tanto en Dinamarca

como en el extranjero.

Si bien el 8 de abril la EMA con-

firmó la existencia de casos de

trombosis graves, pero poco fre-

cuentes, consideró que los bene-

ficios de la vacuna siempre supe-

raban a los riesgos. La mayoría de

los países europeos que habían

suspendido el uso de la vacuna la

reanudaron, en la mayoría de los

casos con un límite de edad.

En colaboración con Noruega,

el otro país europeo que mantenía

suspendida la vacunación con As-

traZeneca, las autoridades dane-

sas han estimado, después de es-

tudiar sus registros sanitarios, que

el riesgo de contraer esos sínto-

mas para quienes han recibido esa

vacuna es de 1 entre 40,000 y que

no se puede reducir a grupos de

edad o sexo determinados.

QUE HAY EVIDENCIA “SUFICIENTE”
Brostrom resaltó que hay eviden-

cia “suficiente” para que las au-

toridades danesas reaccionen, si

bien añadió que Dinamarca no

rechaza poder recuperar la vacu-

na en el futuro si fuese necesario,

en caso de que la situación epi-

demiológica empeorara de forma

notable y la sanidad estuviese

presionada.

A las cerca de 150,000 perso-

nas que recibieron una dosis de

esa vacuna se les ofrecería otra

para su segunda dosis, según las

autoridades. El abandono de la

vacuna supone una prolonga-

ción de al menos tres semanas

en el programa de inmunización

danés, que preveía la vacuna-

ción de todos los mayores de 16

años para el mes de julio. Dina-

marca había sido el primero en

suspender el pasado 11 de mar-

zo la vacunación con AstraZe-

neca, decisión que siguieron

luego la mayoría de países eu-

ropeos, aunque reanudaron el

proceso cuando la EMA aseguró

que no había evidencias de re-

lación directa con los casos de

trombosis detectados.

Algunos países han reservado

sin embargo su uso para mayores

de 60 años, como es el caso de

Alemania, España y Suecia, mien-

tras Noruega anunciará en unos

días qué decisión tomará sobre la

vacuna, suspendida también des-

de hace un mes.

SUDÁFRICA TAMBIÉN
RENUNCIÓ A ELLA EN FEBRERO

Por su parte, Sudáfrica también

renunció a ella en febrero, ya que

su eficacia está en duda ante la

variable que asola el país.

Estados Unidos, al igual que

Suiza, todavía no la autorizaron,

y Venezuela se negó a hacerlo in-

vocando sus efectos secundarios.

Dinamarca ha registrado un

muerto con ese cuadro clínico, que

incluye baja cantidad de plaquetas,

coágulos en vasos sanguíneos y

hemorragias; y un par de casos

de fallecidos con síntomas simila-

res que aún no se habían acabado

de analizar a finales de marzo.

Por efectos “raros” de coágulos, pero “graves”

Es el primer país europeo que toma esta 
decisión, pese a recomendación de la OMS 

Dinamarca abandona definitivamente la aplicación de la vacuna
de AstraZeneca por sus efectos “raros”, pero “graves”.

La campaña de vacunación en Dinamarca continúa sin la vacuna de AstraZeneca”, dijo el director de
la Agencia Nacional de Salud.

El director de la Agencia
Nacional de Salud danesa habló

de que había una conexión
temporal entre los síntomas (baja
cantidad de plaquetas, coágulos

en vasos sanguíneos
y hemorragias) y la vacunación
y una imagen “consistente” de
los casos, tanto en Dinamarca 

como en el extranjero.
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Pide Q. Roo aplicar dosis
sobrantes a personal médico

El gobierno de Quintana Roo solicitó al

Ejecutivo federal que las dosis sobrantes

de la vacuna destinada a los adultos ma-

yores sean suministradas al personal mé-

dico faltante. Tanto en Cancún como en

Othón P. Blanco ya se permitió obrar así

de manera parcial.

El mandatario estatal, Carlos Joaquín

González, publicó en su Twitter una imagen

en donde se muestran los rostros de los

médicos que se encuentran en la primera

línea de batalla contra el coronavirus y que

aún no han sido inmunizados.

Acompañó la imagen con el mensaje:

“Ellas y ellos han dado la cara al COVID19

para salvar vidas”.

Ante esta situación, en Quintana Roo

unieron la voz para pedir flexibilidad al go-

bierno federal para que los trabajadores de

la salud del sector público y privado de pri-

mera línea puedan recibir la dosis. 

Los usuarios de las redes sociales di-

jeron sumarse a la petición que realiza

el mandatario estatal, para que todos los

médicos del estado sean vacunados.

APROVECHAR DOSIS SOBRANTES

La semana pasada, el gobernador comentó

en la Conago el poder ampliar, ya sea para

este sector o en el rango de años, la apli-

cación de vacunas, toda vez que Quintana

Roo tiene un promedio de edad muy joven.

También consideró ilógico tener sobran-

tes por un lado y por otro lado a médicos

realizando manifestaciones por su deseo

de que les permitan vacunarse.

“Afortunadamente hemos tenido mejo-

res condiciones de diálogo y se usaron al-

gunas vacunas para el personal de salud”,

indicó, señalando que esto ocurrió, tanto

en Cancún como en Othón P. Blanco, en

donde se tuvo que añadir una jornada ex-

tra para vacunar a personas de comuni-

dades rurales, ante la falta de demanda

por parte de la ciudadanía.

A nivel nacional, reveló el gobernador,

llegaron 15 millones de vacunas, de las

que se han aplicado más de 10 millones

de dosis, lo que significa que restan aún

4 millones y medio de vacunas por apli-

car, para las cuales pudiera ampliarse

para incluir al sector médico, o gente de

menos edad.

Joaquín González dijo que esperaba

que  le informen de la autorización para

ampliar la aplicación de las vacunas.

Solicitud al gobierno federal

- Aún hay trabajadores de la salud en primera línea de batalla, sin vacunar

Advierte OPS: repunte de casos de Covid en Latinoamérica
Exhorto para reforzar medidas de vigilancia y prevención

La Organización Panamericana de la Salud (OPS)

lanzó un exhorto para reforzar las medidas de vi-

gilancia y prevención, además de vacunar a la po-

blación, tras detectar un nuevo brote “agudo” de

contagios de Covid-19 en la región de América La-

tina y el Caribe.

La directora de la OPS, Carissa F. Etienne, señaló

que se ha registrado un agudo incremento de con-

tagios por este virus en un ambiente en el que se han

relajado las medidas entre la población, lo que se

está reflejando en el aumento de hospitalizaciones y

demanda de insumos.

“Este aumento de infecciones en la región es

alarmante pero no sorprende, las variantes de alta

transmisión se están extendiendo y las medidas de

distancia social no se están observando tan estric-

tamente como antes, como resultado de ello, se

oye cada vez más de informes de hospitales haci-

nados, escasez de suministros médicos y retos en

la provisión de atención apropiada para los pacien-

tes”, expuso.

“Con esto en mente, debemos enfrentar la reali-

dad: no estamos comportándonos como una región

en medio de un brote que empeora. Cada vez más

personas están infectadas con Covid en esta región.

De los últimos siete días, vimos más de los promedios

semanales que vimos el año pasado y nuestras muer-

tes semanales son mayores y superan las que se

vieron cada semana en 2020.

“A pesar de la transmisión constante en muchos

lugares las restricciones se han relajado, hay multi-

tudes, aglomeraciones, las personas se reúnen bajo

techo y toman transporte público con frecuencia sin

máscaras. Tenemos que recordar todo lo que hemos

aprendido sobre lo peligroso que es virus y lo que

podemos hacer para detenerlo”, agregó.

El gobierno de Quintana Roo se pronunció por completar vacunación de
personal médico con dosis sobrantes destinadas para adultos mayores.

La OPS exhorta areforzar las medidas de vigilancia y prevención,
además de vacunar a la población, tras detectar un nuevo brote
“agudo” de contagios en la región de América Latina y el Caribe.
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Chetumal.- Se informó que al
menos 39 Casas de Salud, ubi-
cadas en igual número de comu-
nidades rurales del municipio de
Othón P. Blanco, Chetumal, se
encuentran completamente
abandonadas por parte de la ad-
ministración municipal, bajo el
argumento de que no hay recur-
sos para sufragar los gastos ope-
rativos y los sueldos de los au-
xiliares de la salud.

Autoridades municipales
destacan que la razón de este
abandono es la desaparición del
programa federal “Prospera”,
pues a partir de ello la comuna
se quedó sin recursos para de-
vengar los sueldos de los traba-
jadores en estos lugares.

Hay que recordar que la cons-
trucción de cada una de esas ca-
sas, tuvo un costo de 3.5 millones
de pesos aproximados, que en to-
tal suman más de 136 millones
de pesos y se edificaron en co-
munidades que no cuentan con
un Centro de Salud para atender
a la población. No obstante, du-
rante un recorrido por la Casa de
Salud de la comunidad de Carlos
A. Madrazo, se observó el edifi-
cio en completo abandono.

Mientras tanto, en la Casa de
Salud del poblado de Sac-Xan,
se observó la cisterna sin tapa y
sin haber recibido limpieza des-
de hace mucho tiempo, además
de que la maleza alrededor del
lugar ya representa una imagen
bastante negativa. 

Esos espacios tenían como
objetivo fundamental, promo-
cionar los buenos hábitos en pro
de la salud, así como llevar las
medidas preventivas a través de
las Caravanas de Salud de los
Servicios Estatales de salud (Se-
sa), algunos medicamentos y
material de curación, como ga-
sas y antisépticos para que pue-
dan desarrollar un tipo de enfer-
mería, sin embargo, hasta ahora
no ha pasado.

Sin embargo, ante la cance-
lación del programa federal
“Prospera”, la autoridad muni-
cipal de Othón P. Blanco, optó
por dejar la responsabilidad de
las Casas de Salud en manos
de los delegados y subdelega-
dos de las 39 poblaciones que
cuentan con un inmueble de ese

tipo, pero ellos se han declara-
do sin la capacidad para poner-
los en operación y son constan-
tes las quejas de esas figuras de
que no existe ningún tipo de
apoyo por parte de la adminis-
tración municipal.

QUINTANA ROO LÍDER
DE CASOS DE VIH 
EN LA PENÍNSULA

De acuerdo al Sistema Nacional
de Vigilancia Epidemiológica,
Quintana Roo es líder en la pe-
nínsula sobre los casos de por-
tadores del Virus de Inmunode-
ficiencia Humana (VIH), ya que
se han registrado desde que ini-
ció el año 2021 hasta la primera
semana de abril 168 casos posi-
tivos, mientras que Yucatán solo
cuenta con 96 personas con este

padecimiento.  En el documento
emitido por el Sistema Nacional
de Vigilancia Epidemiológica se
pudo comparar que además el
estado registró un ligero incre-
mento en los contagios en com-
paración con el año pasado, ya
que en ese mismo lapso, pero en
2020 apenas reportó 159. 

Ana Alejandra, sexóloga en
Cancún, explicó que las enfer-
medades de transmisión sexual
se adquieren de manera común
por la ideología de “A mí no me
va a pasar”, y es que argumenta
que “a pesar de toda la informa-
ción que los medios de comuni-
cación difunden, otra de las ra-

zones de contagio es por qué las
personas desconocen que sus pa-
rejas tienen relaciones sexuales
con diversas personas y eso sue-
le darse en la entidad por la vida
nocturna que se lleva en las zo-
nas turísticas”.

Por su parte, Roberto Guz-
mán Rodríguez, presidente de
la Asociación Civil Red Posi-
tiva, dijo que los cuatro mil
pacientes del Virus de Inmu-
nodeficiencia Humana (VIH)
que atiende la asociación en
el estado, se encuentran en la
incertidumbre de recibir sus
medicamentos, luego que el
gobierno federal no ha reali-
zado la compra en tiempo y
forma desde el año pasado.

Asimismo, dijo que desde
hace un año no se realiza una
farmacovigilancia, con los me-
dicamentos que están tomando
los pacientes, es decir, que si el
tratamiento no es el adecuado la
calidad de vida de las personas
enfermas de VIH  comienza a
verse mermada, porque su sis-
tema inmune comienza a mani-
festar fallas.

Por desaparición del programa “Prospera”

Abandonadas, Casas de Salud de 
39 comunidades de Othón P. Blanco

- La administración local no tiene recursos para el sueldo de personal

Al menos 39 Casas de Salud, ubicadas en comunidades rurales del municipio de Othón P. Blanco, Chetumal,
se encuentran abandonadas.

Autoridades municipales destacan que la 
razón del abandono de las Casas de Salud es la
desaparición del programa federal “Prospera”,

pues a partir de ello la comuna se quedó 
sin recursos para devengar los sueldos 
de los trabajadores en estos lugares.
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Tulum.- Empresarios restauranteros de Tulum
han manifestado su preocupación ante la ola de
fiestas clandestinas detectadas en este municipio,
pues parece ser que las autoridades no han puesto
orden en este sentido y sólo clausuran las cele-
braciones, pero no han impuesto sanciones que
lleven a los organizadores a no incidir de nuevo
en esto que se ha vuelto un problema para la
imagen del destino y un riesgo para la propaga-
ción de la Covid-19. 

“Si las autoridades correspondientes no ponen
orden en Tulum, podría sufrir la misma suerte que
Playa del Carmen, donde mucha infraestructura
turística ya está abandonada”, advirtió el empre-
sario restaurantero, Alejandro Gámez, quien ade-
más pronosticó que de continuar con las fiestas
clandestinas “la descomposición de la imagen del
destino turístico no tendrá marcha atrás y defini-
tivamente muchos negocios que le daban la per-
sonalidad a Tulum se van a tener que ir, van a ser
tomados por grupos que estén dispuestos a entrarle
a este nuevo mercado y creo que ahora es momento
de reencauzar la situación”.

Asimismo, dejó en claro que “Tulum no ne-
cesita el turismo de fiestas para vivir, tiene pro-
ductos que lo hacen muy exitoso, los hoteleros,
los restauranteros sabemos que no necesitamos
de ese mercado, tiene las playas, la naturaleza,
tiene cosas que lo hace eficiente para estar con las

ocupaciones que venía trabajando”.
Aseveró que Playa del Carmen sí se podría be-

neficiar de ese turismo de fiestas pues cuenta con
la infraestructura para hacerlo, pero depende de
las autoridades que reencaucen ese tipo de turismo
a Playa, al manejar horarios y que Tulum no pierda
la esencia que tenía antes de la pandemia. 

Reconoció que después de la Pandemia por
Covid-19, Playa del Carmen “se ha levantado,
está viviendo una reactivación económica, está
viniendo un turismo diferente, que había dejado
de venir, el turismo de residencia a corto plazo
se está reactivando la Quinta Avenida y los co-
mercios”, enfatizó.

Y celebró que en Tulum también tienen nego-
cios de restaurantes, pero ahora están preocupados
por la situación que vive ese destino turístico, por-
que hay una afluencia exponencial de turismo de
fiestas “Un turismo que no era parte normal de lo
que normalmente llegaba a Tulum, a Tulum llegaba
más el turismo de descanso, buscando más una
experiencia de naturaleza, de gastronomía, de sa-
lud, de yoga; en los últimos años de manera ace-
lerada se ha venido destinando todo el turismo
que venía a Playa (del Carmen) buscando fiesta,
ahora la están haciendo en Tulum, especialmente
la gente que se dedica a esos negocios”, explicó.

Denunció que los promotores de fiestas aban-
donaron Playa del Carmen para encontrar el Tulum
el lugar propicio, a tal grado que muchos DJ ya
viven en el lugar “fueron a invadir Tulum con sus

actividades y la comunidad en general está alar-
mada, porque parece que están repitiendo la his-
toria que vivieron en Playa del Carmen. Lamen-
tablemente ante estas fiestas, la autoridad no tiene
control, porque los organizadores no tienen límites,
se permitió que llevaran a cabo estos festivales
con mucha gente, así que ahora hay un turismo
diferente en Tulum”.

QUE AÚN SE PUEDE RESCATAR
AL TULUM DE ANTES

Alejandro Gámez dijo que los organizadores de
fiestas y festivales de Playa del Carmen, encon-
traron en Tulum el beneficio de que no pagan nin-
gún permiso especial, pues los realizan en lugares
donde no hay licencias de uso de suelo, infraes-
tructura y no reportan los ingresos a Hacienda,
“todo es ganancia; son dos temas, el turismo que
busca fiesta ya está en Tulum, de ahí la facilidad

de poder realizar una fiesta aunque sea clandestina,
el problema es que permitieron que se instalaran
ahí”, denunció.

Agrega: “Tienes una masa de miles de personas
buscando fiestas, cientos de DJ y promotores para
conectar un sonido en cualquier lugar y armar una
fiesta clandestina. El problema viene más de ori-
gen, que están permitiendo que el mercado de tu-
rismo de fiestas se instale en Tulum, eso va a traer
problemas en todas las direcciones”.

Para revertir lo anterior señala que “lo primero
que hay que hacer es limitar los horarios de ope-
ración, que todos los negocios cieren a las 12 de
la noche, para que de manera natural, ese turismo
de fiestas empiece a buscar otros lugares; sería in-
teligente que el gobierno intencionalmente lo en-
cauzara a Playa del Carmen; pero por ahora Tulum
debe limitar horarios, si no, tienen al mercado ac-
tivo con todos los problemas que conlleva”.

Turismo no necesita fiestas
para sobrevivir: empresarios 
- Exigen a las autoridades que pongan orden, ante reuniones clandestinas

Que se debe rescatar el turismo de Tulum que solo buscaba relajarse y disfrutar
de sus maravillas arqueológicas.

Empresarios restauranteros de Tulum, han manifestado su preocupación ante
la incidente ola de fiestas clandestinas detectadas en este municipio.

Preocupación por Tulum 

Parece ser que las autoridades no han 
puesto orden sobre fiestas clandestinas 

y sólo clausuran las celebraciones, pero no 
han impuesto sanciones que lleven a los
organizadores a no incidir de nuevo en 

esto que se ha vuelto un problema 
para la imagen del destino.
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Cancún.- De 28 playas de Quintana Roo analizadas
sobre su calidad de agua, la Comisión Federal para
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris)
emitió un listado de las que están más contami-
nadas, encabezado por la playa de San Martín en
Cozumel, por lo que invitan a las autoridades a
tomar acciones para poderle ofrecer a los turistas,
balnearios más limpios.  

El estudio se realizó para verificar si las playas
son aptas para que el ser humano pueda bañarse
en sus aguas sin representar riesgos a la salud de
la población, derivado de la presencia de bacterias
que pueden ser dañinas para la salud.

Dado lo anterior, la dependencia federal declaró
que fueron 265 playas de 70 destinos turísticos
costeros en el país a los cuales se les tomaron mues-
tras para realizar dicho estudio, y así conocer cuáles
exceden el límite permitido de la bacteria entero-
coco, que es de 200 por cada 100 mililitros de agua. 

En el caso de Quintana Roo, las 28 playas es-
tudiadas están ubicadas en Cancún, Isla Mujeres,
Playa del Carmen, Cozumel, Tulum, y Mahahual;
de donde se tomaron 36 muestras y derivado de las
pruebas, los exámenes arrojaron que la playa más
sucia de la entidad es Playa San Martín en Cozumel,
al presentar 40 enterococos por cada 100 mililitros

de agua, no obstante, según el rango de la Cofepris,
sigue siendo apta para los seres humanos. 

De ahí le sigue Playa Chankanaab en el mismo
destino turístico, con una medición de 39 entero-
cocos; después se encuentra Playa Centro, igual
en Cozumel, con 36 y finaliza Playa Rastas, ubi-
cada en la misma isla con 34.  Mientras que las
playas de Cancún e Isla Mujeres son las más lim-
pias de todo el estado, pues presentaron 10 ente-
rococos por cada 100 mililitros de sus aguas. 

Hay que recordar que las playas de Cancún
fueron de las más visitadas en las vacaciones de
Semana Santa por turistas nacionales e internacio-
nales, sin embargo, la Cofepris, afirma que ninguna
de sus playas estudiadas fue considerada no apta
para que el ser humano le dé un uso recreativo.

POSIBLE CONTAMINACIÓN ACUÍFERA
CERCA DEL CENOTE DE “CHANOLANDIA” 

Ciudadanos en Playa del Carmen denunciaron que

una constructora que realizaba una excavación
detrás del fraccionamiento Palmas Turquesa se
topó con un manto acuífero, creando un pozo que
ahora temen sea tapado de forma clandestina, por
lo que hacen un llamado a las autoridades para
poner el dedo en este asunto.

Uno de los residentes vecinos en esta re-
gión , dijo que en compañía de unos amigos
hicieron un recorrido en bicicletas de montaña,
por detrás del fraccionamiento mencionado,
donde vieron la obra, “al parecer es para la
construcción de más casas, pero ya se formó
un ojo de agua. Está cerca del cenote de “Cha-
nolandia”, que ya está contaminado y apesta;
no queremos que pase eso nuevamente”, la-
mentó el ciudadano.

Dado lo anterior, agrega “Queremos que las
autoridades detengan esto, porque no es la primera
vez que sucede y es una afectación para todos. De
verdad les pedimos que pongan la mirada en este
asunto y lo resuelvan” sentenció.

Y es que según su argumento, la propia em-
presa debió detener trabajos en cuanto ocurrió esta
situación, sin embargo, han hecho caso omiso y
probablemente tratarán de bloquear este cenote
“Lo más probable es que traten de rellenarlo de
forma clandestina, pero ojalá las autoridades res-
pondan antes de que eso suceda”.

Cofepris revela lista de las
playas más sucias de Q. Roo

- La de San Martín, en Cozumel, resultó ser la más contaminada

Ciudadanos en Playa del Carmen denunciaron una excavación detrás del
fraccionamiento Palmas Turquesa.

La Cofepris emitió un listado de las playas que están más contaminadas, encabezado por la playa de San Martín
en Cozumel.

La Cofepris emitió un
listado de las playas

que están más
contaminadas,

encabezado por la 
de San Martín, en
Cozumel, por lo 
que invitan a las

autoridades a tomar
acciones para 

poderle ofrecer a los 
turistas, balnearios 

más limpios.

Estudio en 28 balnearios del estado 
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Chetumal.- En apenas una semana, concesionarios,
restauranteros y artesanos de Mahahual, en coor-
dinación con la brigada de ayuda del Ayuntamiento
de Othón P. Planco retiraron 38 toneladas de sar-
gazo que recaló hasta las orillas de las playas en
Mahahual e Xcalak.

Y es que según información de los empresa-
rios, las autoridades municipales ni siquiera han
contratado a la empresa que colocará las barreras
anti sargazo en la Grand Costa Maya, a pesar de
la llegada masiva de sargazo en las costas de
esta región, mientras que la Secretaría de Marina
Armada de México (Semar) retiró con la em-
barcación sargacera más de 10 toneladas del alga
en alta mar.

Alondra Martínez Flores, directora de Medio
Ambiente y Ecología en Chetumal, informó que
se efectuará una inversión de 1.5 millones de
pesos en la contratación de la empresa encargada
de colocar el anclaje y los metros lineales de la
barrera en las costas de Mahahual e Xcalak, sin
embargo no se ha definido si la contratación de
la empresa será por medio de licitación pública
o adjudicación directa,

La proyección es que el anclaje para las ba-
rreras anti sargazo inicie en aproximadamente 10
días, no obstante, el recale del alga se adelantó y
es urgente su combate. Se adelantó que frente a
las costas de Mahahual se colocará mil 100 metros
de barrera y en Xcalak serán mil 50 metros lineales
de barrera anti sargazo.

Hay que recordar que el año pasado, la contra-
tación de las barreras antisargazo en los 11 muni-
cipios de la entidad, la efectuó la Secretaría de Ma-
rina Armada de México (Semar), con un recurso
económico tripartita ejercido por medio de un con-
venio entre los ayuntamientos, Gobierno del Estado
y la Federación, pero para este año, la contratación
la efectúa cada uno de los municipios.

Martínez Flores indicó que los prestadores
de servicios turísticos de Mahahual solicitaron

a la Semar que los 660 metros colocados el año
pasado fueran reubicados, porque a su conside-
ración, no cumplió con su objetivo. Mientras

que en Xcalak, el muelle de concreto en el que
descansaban las naves de la Semar colapsó y
quedó completamente inservible, por lo que de-

berán adquirir una estructura para que descansen
las embarcaciones y descarguen de forma óptima
el sargazo recolectado en altamar.

Aún no contratan empresa para
colocar las barreras anti-sargazo

- Brigadas retiran toneladas del alga en playas de Mahahual e Xcalak

Concesionarios, restauranteros y artesanos de Mahahual, 
en coordinación con la brigada de ayuda del Ayuntamiento de 

Othón P. Blanco retiraron 38 toneladas de sargazo que recaló esta
semana hasta las orillas de las playas en Mahahual e Xcalak.

Retraso en Chetumal

Autoridades municipales en Chetumal no han contratado a la empresas que se encargará de colocar las barreras anti sargazo
en este municipio.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO10 Especial Jueves 15 de abril de 2021

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.-  Si bien la campaña de vacunación con-
tinúa en México y el mundo, en el caso de Quin-
tana Roo y de nuestro país en general, aún no es
lo suficientemente avanzada como para permitir
un regreso a clases presenciales en las escuelas,
por lo que padres de familia ya descartaron esta
opción para este ciclo escolar. 

El presidente del Comité de Padres de Familia
de Quintana Roo, Sergio Acosta Manzanero, re-
conoció que las escuelas públicas y privadas no
cuentan con las condiciones para que regresen al
esquema de clases presenciales, ya que se tiene
programada la vacunación contra el Covid-19 de
maestros e intendentes de los planteles hasta el
próximo mes de mayo.

“Ya tuvimos una reunión en la Ciudad de
México los delegados regionales de los Comités
de Padres de Familia y se llegó a este acuerdo.
Sé que en Quintana Roo algunas escuelas par-
ticulares piden el regreso a las aulas y entiendo
la situación económica que los lleva a ello, pero
en este ciclo escolar no se tienen las condiciones
para ello”, explicó. 

Acosta Manzanero se presentó este martes con
los diputados de la Comisión legislativa de Edu-
cación del Congreso local, para exponer las con-
clusiones de estas reuniones sostenidas a nivel na-
cional. “Se estableció que hasta agosto, si al menos
60% de la población se encuentra vacunada contra
este coronavirus, los planteles abrirán de nuevo

sus puertas. Pero no tendremos aulas con más de
15 alumnos, pues aun tendremos que garantizar
la sana distancia. Los estudiantes asistirán a la es-
cuela de manera escalonada, y los recesos se apli-
carán por grupos, para evitar aglomeraciones”.

Agregó que además sostuvieron pláticas con
las autoridades educativas para que padres y per-
sonal administrativo establezcan filtros sanitarios
en las puertas de los planteles para evitar el in-
greso de niños con síntomas relacionados con
el Covid-19, como fiebre, dolor de cabeza, entre
otros y afirmó que giraron instrucción a cada
Comité para que estos filtros sean construidos
con las cuotas escolares.

Es así, que también los comités de padres arran-
caron con una jornada de limpieza de los planteles,
ya que muchos se encontraban en muy malas con-
diciones, incluso algunos fueron robados y van-
dalizados. “Hasta el momento llevamos 100 es-
cuelas primarias restauradas, y la meta es llegar a
mil antes que inicie el siguiente ciclo escolar. Co-
rresponderá a las autoridades educativas dar man-
tenimiento al resto de los planteles, a fin de que
los niños y niñas tengan un ambiente adecuado
una vez que regresen a sus salones”, explicó.

Finalmente, Sergio Acosta refirió que los re-
cursos para estas jornadas de mantenimiento, lim-
pieza y restauración son financiadas por completo
por las aportaciones voluntarias e hizo hincapié
en que ningún padre de familia podrá ser condi-
cionado con el pago, para que sus hijos sigan es-
tudiando. 

AL MENOS 33 MIL DOCENTES
ESPERAN VACUNAS

Más de 33 mil trabajadores de la educación pública
y privada de Quintana Roo están a la expectativa
sobre cuándo podrán acceder a la vacuna contra
Covid-19, al no estar contemplados de momento,
en el programa del gobierno federal.

Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario
de Prevención y Promoción de la Salud, explicó
que en la primera etapa de la Estrategia Nacional,
se incluyeron a 529 mil 989 maestros de los es-
tados que han estado por debajo de los 10 puntos
de riesgo en el semáforo epidemiológico federal,
y que son: Tamaulipas, Veracruz, Coahuila, Na-
yarit y Chiapas.

“El objetivo es reactivar la educación pública,
este es uno de los derechos de la sociedad y que
ha estado interrumpido por la pandemia durante
más de un año y queremos activarlo donde existan
condiciones epidemiológicas favorables”, explicó.
Añadió que en este plan no sólo se estarían inclu-

yendo a los docentes, sino a todo el personal edu-
cativo que está en la primera línea de trabajo, es
decir, en contacto directo con los alumnos.

De tal manera, que  se aplicarán “alrededor de
530 mil dosis es el inicio, pero hemos estimado
un poco más de tres millones de la población del
sector educativo que será vacunada”, aseguró.

Por su parte, la Secretaría de Educación de
Quintana Roo (SEQ) informó que envío al go-
bierno federal una lista de 33 mil 996 docentes y
administrativos del sector público y privado que
requerirán ser vacunados para dar inicio a las la-
bores presenciales en el estado, pero enfatizaron
que pese a que se dé la inmunización de los tra-
bajadores, esto no significa un regreso masivo,
sino que será de forma escalonada y paulatina.

“Hay que esperar, porque no es automático el
pasado de amarillo a verde, y este periodo vaca-
cional nos podría modificar, entonces hay que
estar muy atentos y listo”, concluyó Ana Isabel
Vásquez Jiménez, titular de la dependencia.

Descartan padres de familia
regreso a escuelas en este ciclo 
- Señalan que no hay condiciones para evitar contagios entre alumnos y docentes

Más de 33 mil docentes de Quintana Roo están a la expectativa sobre cuándo
podrán acceder a la vacuna contra Covid-19.

Padres de familia en Quintana Roo descartan regreso a clases presenciales
durante el nuevo ciclo escolar.

Lenta campaña de vacunación

Afirman padres de familia  que las escuelas
públicas y privadas no cuentan con las

condiciones para que regresen al esquema
de clases presenciales, ya que se tiene

programada la vacunación de maestros e
intendentes de planteles hasta el mes de mayo.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 11Jueves 15 de abril de 2021



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO12 Edictos

EDICTOS, AVISOS JUDICIALES, NOTARIALES, DICTÁMENES Y CONVOCATORIAS

Jueves 15 de abril de 2021

Que en los autos del Expediente número 343/2018, relativo al
JUICIO EJECUTIVO MERCANTIL, promovido por
ISAÍAS HERNÁNDEZ TRUJILLO, en su carácter de
endosatario en procuración del ciudadano AQUILEO CER-
VANTES ÁLVAREZ, en contra de VÍCTOR JOSÉ
TREJO SALAZAR, la Juez Tercero Mercantil de Primera
Instancia del Distrito Judicial de esta Ciudad, dictó una audiencia
de fecha SEIS DE ABRIL DEL AÑO DOS MIL VEIN-
TIUNO que es del tenor literal siguiente:- - - - - - - - - - - - - 

“En la Ciudad de Cancún, Quintana Roo, siendo las ONCE
HORAS CON CERO MINUTOS DEL DÍA SEIS DE
ABRIL DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO, encon-
trándose en audiencia pública la Licenciada MARÍA DEL RO-
SARIO PÉREZ BASTO, Juez Tercero Mercantil de Primera
Instancia del Distrito Judicial de esta Ciudad, asistida del Secre-
tario de Acuerdos con quien legalmente actúa y da fe, Licenciado
LUIS ALBERTO IBARRA CAUICH siendo fecha y hora se-
ñalada en autos para que tenga verificativo la Audiencia de
Remate en Pública Subasta y Octava Almoneda, y
abierta que fue la misma, el suscrito HACE CONSTAR: La
comparecencia ante este Juzgado Tercero Mercantil de este Dis-
trito Judicial, del Licenciado ISAÍAS HERNANDEZ TRUJI-
LLO parte actora, quien se identifica, con su cédula profesional
número 2586432, expedida por la Dirección General de Pro-
fesiones, misma que contiene fotografía y firma del compareciente
documento que se da fe de tener a la vista y se le devuelve en
este acto; La incomparecencia de la parte demandada o de quien
legalmente la represente.- - - - - Acto continuo el Suscrito Se-
cretario HACE CONSTAR: Que no se presentaron postores
a la presente audiencia de remate del bien inmueble ubicado en
SOLAR CON CASA NÚMERO 49, RETORNO 2,
MANZANA 15, SUPERMANZANA 25 DE ESTA
CIUDAD, inscrito en el Registro Público de la Propiedad y
del Comercio, bajo el folio electrónico número 149585,
cuya base del remate el precio primitivo con deducción de un
10% esto es la cantidad de $1,559,247.89 (SON: UN MI-
LLON QUINIENTOS CINCUENTA Y NUEVE MIL 
DOSCIENTOS CUARENTA Y SIETE PESOS

89/100 MONEDA NACIONAL).- - - - - - - - - - En este
acto el ciudadano ISAÍAS HERNANDEZ TRUJILLO,
parte actora, solicita el uso de la voz, y concedida que le fue la
misma, manifiesta: De conformidad con lo establecido en los
artículos 1411 y 1412 del Código de Comercio en vigor, solicito
una NOVENA ALMONEDA, respecto del inmueble de
que se trata, siendo todo lo que deseo manifestar. Atento a lo an-
terior, la Ciudadana Juez del Conocimiento proveyendo dijo:
Visto lo manifestado por la parte actora, y como lo solicita, con
fundamento en lo dispuesto por los invocados numerales 1411
y 1412 del Código de Comercio en vigor, anúnciese el remate
decretado, en NOVENA ALMONEDA PÚBLICA, con-
vocándose postores respecto del bien inmueble ubicado en SO-
LAR CON CASA NÚMERO 49, RETORNO 2,
MANZANA 15, SUPERMANZANA 25 DE ESTA
CIUDAD, inscrito en el Registro Público de la Propiedad y
del Comercio, bajo el folio electrónico número 149585, el cual
se fincará o adjudicará en su caso al mejor postor, conforme a
derecho. Para tal efecto, se señalan las ONCE HORAS DEL
DÍA DOCE DE MAYO DEL AÑO DOS MIL VEIN-
TIUNO, para que tenga verificativo la AUDIENCIA

DE REMATE EN PÚBLICA SUBASTA Y NOVE-
NA ALMONEDA, la que se llevará a cabo en este Juzgado
Tercero Mercantil de este Distrito Judicial. Para tomar parte
en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente
en la Oficialía de Partes de la Gestión de Administración Judicial
Mercantil, a través del Fondo del Mejoramiento para la Admi-
nistración de Justicia del Poder Judicial del Estado en billete
de depósito, una cantidad igual por lo menos al 10% diez por
ciento efectivo del valor que sirve de base para el remate, sin
cuyo requisito no serán admitidos, tal y como dispone el artículo
1412 del Código de Comercio en vigor, ANUNCIESE EL
REMATE DECRETADO EN NOVENA ALMO-
NEDA PÚBLICA, en un periódico de los de mayor circu-
lación en esta ciudad convocando postores, mediante un edicto,
que deberá publicarse una sola vez, de manera que entre la pu-
blicación o fijación del edicto y la fecha del remate medie un
término que no sea menor de 5 cinco días. Teniéndose como
base del remate el precio primitivo con deducción de un 10%
esto es la cantidad de $1,403,323.10 (SON: UN MI-
LLON CUATROCIENTOS TRES MIL TRES-
CIENTOS VEINTITRES PESOS 10/100 MONEDA
NACIONAL); en la inteligencia de que el tamaño mínimo
de las letras de los edictos de que se trata, deberán de ser 8
ocho puntos incluyendo el nombre de las partes, número de
juicio, y Tribunal correspondiente, y de 7 siete puntos el texto
del acuerdo, en términos de la circular emitida por el Pleno
del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo,
de fecha doce de julio del año mil novecientos noventa y nueve.
Con lo que se da por terminada esta diligencia, a las once horas
con veinte minutos del día en que se actúa, levantándose la
presente acta, que previa su lectura y ratificación, se firma y
autoriza para constancia por los que en ella intervinieron. DOY
FE.- - - -”

AL CALCE UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 
PODER JUDICIAL DEL ESTADO, ADMINISTRACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

MERCANTILES DE PRIMERA INSTANCIA DE CANCÚN, QUINTANA ROO.

E S T A D O S  U N I D O S  M E X I C A N O S
JUZGADO TERCERO MERCANTIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO 

JUDICIAL DE CANCÚN, QUINTANA ROO.

CONVOCATORIA EN PÚBLICA SUBASTA Y NOVENA ALMONEDA

“E D I C T O”

Piden viaje a taxista en Bacalar
y lo despojan de dinero y auto
Bacalar.– Con navaja en mano, dos
usuarios asaltaron a un taxista de Ba-
calar, quienes le solicitaron el servicio
para trasladarlos hasta la comunidad
de Sergio Butrón Casas, en la Ribera
del Río Hondo, pero antes de llegar
al destino lo despojaron del dinero y
vehículo.

El chofer, a bordo del taxi el nú-
mero económico 17 y placas 049 - TJN
relató, que los asaltantes subieron a su
vehículo en Bacalar para trasladarlo a
Sergio Butrón Casas, en la vía Chetu-
mal–Escárcega, empero al avanzar y
estar en un lugar sin gente, ni alum-
brado lo amenazaron.

Antes de llegar al destino, los asal-

tantes le indicaron que se detuviera y
que les diera todo el dinero que tenía,
dejando ver una navaja en la mano de
estos, indicando que si no colaboraba
lo mataban.

Los asaltantes le pidieron todo el
dinero de la liquidación y su teléfono
celular, lo amarraron y se retiraron del
lugar a bordo de su taxi, dejándolo aban-
donado en la zona de Cuatro Caminos.

Después, el taxista logró liberarse
y pedir ayuda a elementos de la Policía
Rural, empero no se ubicó el taxi y
tampoco a los asaltantes, se recomendó
al taxista poner su denuncia para inte-
grar el expediente y poder investigar
el caso hasta dar con los asaltantes.

Fue amenazado con navaja en mano 

Los dos “usuarios” querían que los llevara a Sergio Butrón Casas

Dos usuarios asaltan a un taxista de Bacalar, después de que le solicitaron el servicio
para trasladarlos hasta la comunidad de Sergio Butrón Casas.

Los asaltantes le pidieron
todo el dinero de la liquidación

y su teléfono celular, lo
amarraron y se retiraron del
lugar a bordo de su taxi,

dejándolo abandonado en la
zona de Cuatro Caminos.

El dato
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Cancún.– Hallan el cuerpo de una persona sin vida con
signos de violencia dentro de un predio baldío, en el
lote 2, manzana 339, de la Región 307, en la calle Jesús
Martínez Rosas, casi esquina con Alfonso Alarcón Mo-
rali, de la colonia Doctores.

De acuerdo a los hechos, se encontró el cuerpo de
un masculino que tenía vestimenta deportiva, ya que al
parecer estaba ejercitándose cuando fue sorprendido y
atacado por sus asesinos.

A través de una llamada telefónica al número de
emergencia 911, se informó a las autoridades que una
persona estaba muerta dentro de un predio por lo que
solicitaron la presencia de una patrulla y elementos
policiacos.

Los primeros informes indican que se trata de un
sujeto dentro de un predio abandonado, que tiene huellas
de que fue golpeado de forma salvaje por sus verdugos,
hasta que le causaron la muerte.

En el lugar llegó la patrulla 5728 de Seguridad Pú-
blica, que confirmó el reporte y acordonaron el lugar
en espera de los peritos y elementos de investigación
de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Quintana
Roo. El cuerpo, más tarde fue trasladado por elementos
de la Semefo para la autopsia de ley.

A través de una llamada
telefónica al número de

emergencia 911, se informó a las
autoridades que una persona
estaba muerta dentro de un
predio por lo que solicitaron
la presencia de una patrulla 

y elementos policiacos.

El datoTenía signos de violencia

Hallan cadáver de un hombre
en un baldío de la Región 307
Al parecer, estaba ejercitándose cuando fue sorprendido y atacado

Playa del Carmen.– Encuentran entre la maleza el cuerpo de
un ejecutado cerca del acceso de la colonia Bosques de Cristo
Rey, en la avenida Universidades, al norponiente de la ciudad,
donde al parecer lo arrojaron.

De acuerdo a los hechos, a simple vista se podía ver a una
persona tirada, lo que llamó la atención de los automovilistas
que pensaron se trataba de alguien alcoholizada, empero al pasar
algunos más cerca se percataron que era un cuerpo sin vida.

Con una llamada al número telefónico de emergencia 911,
se solicitó la presencia de la policía para verificar lo que parecía
una persona muerta en las inmediaciones de la colonia Bosques
de Cristo Rey.

La Policía Municipal confirmó el reporte y encontró a una
persona sin vida con golpes que se podían ver a simple vista,
por lo que acordonaron la escena del crimen en espera de los
peritos y elementos de investigación de la Fiscalía General del
Estado (FGE).

Más tarde, se presentaron los elementos de la Semefo a fin
de levantar el cuerpo y llevarlo en calidad de desconocido para
realizar la necropsia de ley.

Encuentran a un ejecutado en la Bosques de Cristo Rey 
En Playa del Carmen

Fue reportado el cuerpo de una persona sin vida con signos de violencia dentro de un predio baldío, en la calle Jesús
Martínez Rosas, de la colonia Doctores.

Hallan entre la 
maleza el cuerpo
de un hombre 
ejecutado cerca del
acceso de la colonia
Bosques de Cristo Rey, 
al norponiente 
de la ciudad.
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Nunca imaginaron los candidatos
rechazados por el INE que este or-
ganismo refrendaría su negativa a
sus candidaturas, razón por la que
no tenían el remedio y cayeron
simplemente en las descalificacio-
nes, agresiones y hasta amenazas
en contra de los consejeros. 

Sin embargo, ahora se encuen-
tran listos para transitar por una
ruta que ya conocen, la han usado
y les ha dado buen resultado. 

Se trata de lo que se dio en lla-
mar el fenómeno Juanito, un tér-
mino acuñado alrededor de aque-
llos legisladores o legisladoras
que eran usados como simples
fantoches que con el paso del
tiempo dejaban sus curules a su
suplente que resultaba ser un polí-
tico de mayor envergadura. 

Su máxima expresión la alcan-
zó cuando el propio Andrés Ma-
nuel López Obrador postuló como
candidato en Iztapalapa a un per-
sonaje de ese nombre que mostró
cómo se puede ganar una elección
popular con un membrete y una fi-
gura de respaldo que llame al voto
en su favor. 

Rafael Acosta, conocido sim-
plemente como Juanito fue pro-
puesto como candidato del PT a la
delegación de Iztapalapa, con el
propósito de ganar y dejar la jefatu-
ra delegacional en manos de Clara
Brugada y oponerse al cacicazgo
montado por René Arce en esa de-
marcación, donde él, su hermano
Víctor Hugo Círigo y en ese mo-
mento su esposa eran la máxima
expresión de la antidemocracia. 

Con el respaldo de López
Obrador convocando a votar por
Acosta llegó la victoria y los Arce-
Círigo fueron borrados del mapa
electoral. 

Pero he aquí que con el triunfo
le llegó la ambición a Juanito y
quiso gobernar y lo dejaron unos
cuantos días en que la delegación
era un embrollo y fue forzado a re-
nunciar, según el convenio esta-
blecido con sus promotores. 

El mencionado Juanito hizo
fama y buscó otros horizontes,

incursionando como luchador,
actor, y cantante, no logrando
concretar ninguna de esas carre-
ras, por lo que intentó de nueva
cuenta la actividad política,
siendo totalmente relegado. 

El episodio sentó precedente para
establecer nuevas normas de compe-
tencia y conseguir que en lo futuro
los diputados varones llevasen hom-
bres como suplentes y las mujeres
cargan como suplente a féminas, es-
tableciendo la paridad de género. 

Conocido el camino, transitarlo
ya es más fácil y si el PRI y el Par-
tido Verde fueron los usuarios más
frecuentes de los Juanitos y Juani-
tas legisladoras, la izquierda me-
xicana logró redondearlo y perfec-
cionándolo, trasladando fuera del
Congreso dicha práctica. 

Ahora Félix Salgado Mace-
donio y Raúl Morón saben qué
hacer en caso de que el Tribunal
Electoral, en última instancia

ratifique su rechazo a sus candi-
daturas como aspirantes a los
gobiernos de Guerrero y Mi-
choacán, respectivamente. 

Ambos podrían recurrir a ne-
gociar con un candidato de paja
para ganar la elección y después
ellos aparecer como los goberna-
dores interinos, hasta dejar pasar
el tiempo reglamentario para no
convocar a nuevas elecciones. 

Es cierto que deberá ser un per-
sonaje con disciplina y lealtad a
carta cabal, para evitar fricciones
como la surgida al triunfo de Ra-
fael Acosta, 

Presentar un candidato ajeno
a estos dos personajes es difícil,
aunque un hombre o mujer de
paja es fácil de encontrar, pero de
confianza no. 

Lo peor para ellos es que en el
caso de Guerrero los otros aspi-
rantes Pablo Sandoval y Adela
Román, entre otros también fue-

ron sancionados y aunque existen
otros como Beatriz Mojica que se
mueven bajo las sombras y se per-
filan para ser nominadas. 

Dentro del grupo de seguidores
de Salgado Macedonio se mencio-
na que alguna de las hijas de Félix
podría cubrir la candidatura y de-
jarle el paso libre para que sea go-
bernador interino o sustituto, se-
gún fuese el caso. 

Con Raúl Morón se podría es-
tablecer una situación similar y
convocar a un hombre o mujer de
paja, aunque la situación podría
favorecer a los candidatos de la
alianza PRI, PRD, PAN, Carlos
Herrera y de Fuerza por México,
Cristóbal Arias. 

La moneda está en el aire y
aunque la tensión bajó un poco
después del asedio al INE y a sus
Consejeros, habrá que esperar la
resolución final, para conocer los
pasos a seguir. 

La ruta a seguir 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Ahora Félix Salgado
Macedonio y Raúl
Morón saben qué 

hacer en caso de que
el Tribunal Electoral, 
en última instancia
ratifique su rechazo a
sus candidaturas

como aspirantes a los
gobiernos de 

Guerrero y Michoacán,
respectivamente. 

ramonzurita44@hotmail.com

Félix Salgado Macedonio y Raúl Morón saben qué hacer en caso de que el Tribunal Electoral
ratifique cancelar candidaturas.
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Devuelto al Tribunal Electoral, y con el señala-
miento público del presidente Andrés Manuel
López Obrador de que la cancelación por se-
gunda ocasión de las candidaturas de Félix Sal-
gado Macedonio y de Raúl Morón era un “aten-
tado a la democracia”, la reiteración del INE será
casi seguramente revocada. 

De ocurrir lo previsto por casi todos los ana-
listas y litigantes, concluiría uno de los procesos
electorales más asquerosos y sucios nunca visto
no sólo en México, sino en el mundo. 

Se validaría así no sólo la candidatura de un
violador y acosador sexual, sino un político
atrabiliario y rupestre, opuesto a todo lo que
debiera representar la democracia mexicana.  

Todo indica que de los seis magistrados del
Trife, al menos 5 o 6 votarán por la restitución
de las candidaturas de Salgado Macedonio y
Morón. Estos podrían ser el llamado “magis-
trado billetes”, José Luis Vargas, quien se
mantiene en la presidencia de este organismo
a pesar de que la Unidad de Inteligencia Fi-
nanciera encabezada por Santiago Nieto le ha
documentado depósitos irregulares por casi
30 millones de pesos por fuera de sus ingresos
comprobables. 

A Vargas le acompañarán, casi seguro, los
magistrados Reyes Rodríguez Mondragón,
Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Fuentes Ba-
rrera, Indalfer infante y Mónica Soto, quienes
votaron ya antes por no cancelar las candidaturas
de ambos morenistas. 

¿VA EL INE A SU DESAPARICIÓN? 
Con este antecedente, el INE llegará a la elec-
ción más grande y compleja de México para
luego entrar en su posible reforma. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador
ya adelantó que apenas se cumplan estos co-
micios, enviará una iniciativa para acortar los
presupuestos electorales y disminuir el tamaño
e importancia e injerencia del INE en las si-
guientes elecciones en México. 

Quizá lo único que pueda salvar al INE sea
que AMLO y Morena pierdan la mayoría de la
Cámara de Diputados el 6 de junio próximo. 

Porque será la siguiente legislatura la que
deba resolver la iniciativa que enviará López
Obrador para acomodar al INE de acuerdo a
su voluntad.  

Y DE REPENTE, APARECIÓ ORTIZ PINCHETTI

Sin quién nadie lo esperara, de repente de su
sarcófago salió el Fiscal Electoral José Agustín

Ortiz Pinchetti, para anunciar una invasión
nacional de fiscales electorales. 

Sí, como lo lee usted, bajo el mando del ami-
go y ¿ex colaborador? de AMLO, se distribui-
rán fiscales y agentes especializados en elec-
ciones en las 32 entidades del país a fin de aten-
der todas las denuncias e ilegalidades que se
presenten dentro del actual proceso. 

Apareció tarde y sería bueno saber si va a
intervenir, por ejemplo, en las amenazas de
muerte de Félix Salgado Macedonio en contra
de los consejeros Lorenzo Córdova y de Ciro
Murayama o en su ultimátum de que si no le
restituían la candidatura, entonces no habría
elecciones en Guerrero. 

Bajo la afirmación de que “vamos a atender
los asuntos que están pendientes en cada enti-
dad” Ortíz Pinchetti indicó que hasta hoy son
145 carpetas abiertas de investigación sobre de-
litos electorales y denuncias de delitos de vio-
lencia contra la mujer. 

SENADORES Y BANXICO

En un diálogo con miembros de la Comisión de
Hacienda y Crédito Público, el gobernador del
Banco de México, Alejandro Díaz de León se
analizó la captación de divisas, y los retos de la
economía mexicana, salida de capital, el uso de
criptomonedas y la ciberseguridad. 

El senador Alejandro Armenta Mier, pre-
sidente de la Comisión de Hacienda, le ex-
presó la disposición del Senado para trabajar
de manera plural, propositiva y constructiva
con Banxico. 

Durante el diálogo remoto se abordó el tema
de la captación de divisas y la manera en que
se puede beneficiar a los migrantes que envían
dólares a sus familias en México. 

La agenda de trabajo sobre este asunto fue
definida en febrero y se le ha dado seguimiento
y siempre se buscarán las coincidencias con todos
los poderes para contribuir al beneficio de las y
los migrantes mexicanos, por lo que se mantendrá
el diálogo e interacción con el Senado. 

En cuanto a las criptomonedas, Díaz de León
explicó que en realidad son activos virtuales de
corte especulativo. Muchas de las transacciones
que se hacen en mercados negros, se realizan
con este tipo de monedas, de ahí que los bancos
centrales deban encontrar la forma de emitir di-
nero digital de forma inclusiva y segura. 

El funcionario coincidió en que se trata de
un tema de amplia reflexión entre las autorida-
des financieras; por ello, ofreció la participación
del Banxico para ayudar al Senado, desde su
experiencia, a construir un instrumento legal
en materia de ciberseguridad. 

Díaz de León destacó que la pandemia de-
jó claro que la inclusión financiera y los ser-
vicios bancarios vía remota dejaron de ser
algo deseable y se volvieron indispensables.
En ese sentido, agregó, es necesario reforzar
las estrategias para impulsar, a nivel nacional,
estas tecnologías.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa
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TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por lo de Guerrero...

Por Roberto Vizcaíno

Regresa el caso Salgado y Morón al Trife; 
fue un atentado a la democracia, dice AMLO

Quizá lo único que
pueda salvar al INE 
sea que AMLO y
Morena pierdan la

mayoría de la Cámara
de Diputados el 6 
de junio próximo
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SEGURAMENTE MUCHOS ESPERAN EL EN-
CARCELAMIENTO, JUICIO Y REGRESO DE
TODO LO QUE SE HA ROBADO DE PARTE
DEL EX SECRETARIO DE PEÑA NIETO, LUIS
“VIRREY” VIDEGARAY... PERO MUCHOS
OTROS SABEN QUE EN ESTE PAÍS COMO
CON ¡LÁSTIMA MARGARITO!, NO PASARÁ
NADA PORQUE SE CASTIGA SOLAMENTE
EL ESCÁNDALO, no el delito y nos quedaremos
con las ganas...ya saben no hay “venganzas ni ren-
cores” y es la mejor manera de sacudirnos las res-
ponsabilidades y los compromisos.

Y, la neta, ¿hay alguna forma de que la famosa
flechita del mouse no se pierda? Porque cada vez
que no la encuentro en la pantalla en verdad que me
jode y desespera.

La delincuencia internacional y sobre todo la
que emigra de Venezuela, Colombia, Perú, Bolivia,
Argentina y Centroamérica, además de buscar un
país como México en donde no les sucede nada y
gozan de lo lindo sus ventajas del desarrollo y de
los sitios turísticos, tienen la posibilidad de emigrar
también con recursos financieros que ahora operan
y mantienen en el mercado ilegal conquistando pla-
zas muy importantes como la del Estado de Méxi-
co, la Ciudad de México, Morelos, Querétaro, Tlax-
cala, Puebla, Veracruz, así, mueven cientos de mi-
llones de dólares y los convierten en pesos y logran
aumentar los capitales de tal suerte que además
pueden adquirir propiedades que pierden los deudo-
res que caen en sus manos o los hacen sus socios y
empleados y así, en este crecimiento, no solamente
ingresan en los préstamos directos y personales,
también tienen líneas de préstamos inmobiliarios y
comerciales con lo cual garantizan que sus jefes
mafiosos se encuentren bien protegidos y cubiertos
en aparentes negocios lícitos y esto que comenta-
mos lo explicamos, porque la UIF debería andar ya
en el rastro de los principales grupos y mafiosos
que vienen construyendo lazos importantes con
los grupos locales como los que se han detectado
ya en los grupos de Tepito y los grupos colombia-
nos, a menos que con esa política de no balazos y
sí abrazos, se les deba tener todas las considera-
ciones para que los mafiosos que nos invaden
puedan operar con impunidad y protección con
las autoridades, políticos, delincuentes, financie-
ros y comerciantes nacionales.

En general, hemos comentado que esos grupos
de “gota a gota” ya mantienen un férreo control en
las centrales de abasto y mercados y esto tiene una
razón poderosa, porque en esos centros se maneja y
opera con dinero en efectivo y cuentan con trans-
portes que van a todas partes del país y pueden
transportar armas, drogas, gente, dinero y son los
canales importantes de penetración para iniciar ope-
raciones en los mercados y posteriormente poder

tener bienes que se adquieren por medio de los que
pierden sus propiedades y negocios por no poder
pagar o porque se les obliga a entregarlos o asociar-
se para encubrir los negocios, pero las autoridades
de policía dicen que ellos no se pueden meter por-
que si no hay denuncias, están impedidos y el asun-
to es que nadie se atreverá a denunciarlos porque
conocen la violencia en la acción de estos grupos de
delincuentes y de su forma de operar en las vengan-
zas en contra de las familias.

Ahora, en muchas ciudades de provincia de
Puebla, Oaxaca, Veracruz, Tlaxcala, Estado de Mé-
xico, la misma capital, esos grupos controlan a fun-
cionarios que son los que autorizan las construccio-
nes y ellos son los que garantizan a los grupos in-
mobiliarios los permisos para construir y así van
controlando ya el sector, porque es el de mayor im-
portancia en las operaciones de lavado de dinero,
por ello, vemos a muchos presidentes municipales y
directores de obras totalmente enriquecidos por este
mecanismo y controlados por lo que en muchos si-
tios se están incluso violando las normas de cons-
trucción y no hay quien los pare porque están prote-
gidos por los colombianos de “gota a gota” y esto
genera terror y miedo en los estados, por esa razón
en esos sitios se ven construcciones importantes
cuando no existen los recursos locales para generar-
los ni hay créditos bancarios, pero lo que sí es evi-
dente que los colombianos y las mafias locales ya
están operando en este sistema que al poco tiempo
generará en muchos sitios las famosas guerras por

el control de los territorios con los enemigos nacio-
nales o con los grupos en combate.

Con esta migración o invasión de esos grupos
las autoridades alegan que no los combaten porque
no los conocen y que comienzan a investigar, pero
en este proceso la realidad es que se establecen con
las autoridades las ligas y complicidades que vemos
permiten la impunidad y la protección a los grupos
que ahora nos vienen invadiendo porque en países
como Colombia lo que ha sucedido con los proce-
sos de “paz”, es que se dieron las facilidades para
que los grupos puedan dirigirse a donde quieran y la
realidad es que las famosas guerrillas ya estaban
contaminadas en las acciones delictivas del narco-
tráfico y controlaban, para financiar sus activida-
des, muchas regiones de producción a las cuales si-
guen controlando y de ahí produciendo y llevando
en sus rutas y grupos las drogas a los distintos desti-
nos en donde les pagan mucho mejor por sus pro-
ductos y dejan los recursos financieros en esos paí-
ses para operarlos en los movimientos financieros
que ahora se detectan con las operaciones que he-
mos destacado en muchos sitios, lo grave es que las
autoridades o no saben o se hacen pendejas y si-
guen en las tranzas y andanzas para continuar con la
invasión de las narco guerrillas en el país, y ahí está
realmente el peligro que corremos todos. Y todo se
les facilita porque en la crisis económica que vivi-
mos las autoridades de “venden en menos dinero y
con mucha facilidad” porque no han entendido eso
de la “revolución moral”... ni les interesa.

Narcoguerrillas invaden México

En muchas ciudades
de Puebla, Oaxaca,
Veracruz, Tlaxcala,
Estado de México, la
misma capital, esos
grupos controlan a

funcionarios que son
los que autorizan 
las construcciones 
y ellos son los que

garantizan a
inmobiliarios los
permisos para

construir y así van
controlando ya el

sector, porque es el de
mayor importancia en
las operaciones de
lavado de dinero.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx
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El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió
el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil,
en el que se incluyan los datos biométricos de éstos,
pues, dijo, se trata de un asunto de seguridad.

“Está de por medio la seguridad del pueblo y
no es vender cacahuates, es vender una tarjeta para
tener comunicación y que puede utilizarse para ex-
torsión, secuestro y cometer otros ilícitos. Es un
asunto de seguridad”, comentó.

Sobre los cuestionamientos que esto ha tenido
por el temor al mal uso de los datos personales de
la ciudadanía, López Obrador indicó que se trabajará
en sistemas de resguardo; sin embargo, aclaró que
no serán onerosos.

Aclaró además que su gobierno no utilizará la
información personal para el espionaje,  pues, ase-
guró, esas son prácticas de gobiernos pasados que
su administración no replicará, por lo que pidió a
la ciudadanía tener confianza.

“Entiendo que hay alguna preocupación: son dos
cosas que hay que diferencias: unos que no quieren
dar información porque piensan que el Estado va a in-
vadir lo que tiene que ver con la libertad y lo individual,
pero decirles que tengan confianza, que no vamos nun-
ca a llevar a cabo acciones de espionaje en contra de
nadie; sí puede haber esa desconfianza”, dijo.

Pide López Obrador respeto 
a TEPJF sobre caso Félix Salgado

Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE)
ratificara retirar la candidatura a la gubernatura
de Guerrero a Félix Salgado Macedonio, el pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador llamó a
esperar y a respetar la decisión del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)
sobre este caso.

El mandatario calificó esta situación como un
atentado a la democracia; sin embargo, llamó a evitar
actos de violencia e insultos y a esperar la resolución
del Tribunal.

“Nunca se ha llevado a cabo una cosa así, si es-
tamos dando los primeros pasos para una democracia
y vamos a golpear así a la democracia no es exage-
rado, es un atentado a la democracia. Ojalá y el
TEPJF resuelva bien este asunto y respetar ya a esa
instancia, lo que decida”, expresó.

Si bien aceptó que debe haber una sanción contra
Salgado Macedonio por no reportar los 19 mil pesos,
consideró que la sanción del INE es excesiva, pues
consideró que atenta contra la decisión de un sector
de los guerrerense para que el morenista, quien tam-
bién es acusado de violación sexual, compita por
la gubernatura.

“Está de por medio la
seguridad del pueblo y no
es vender cacahuates, es
vender una tarjeta para

tener comunicación y que
puede utilizarse para
extorsión, secuestro 

El datoSeñala el Presidente que es “por seguridad”

AMLO respalda registro de datos
biométricos de usuarios de celulares
Cuestionamientos por el temor de la ciudadanía al mal uso de los datos personales

La creación del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil, es por
seguridad, señaló el presidente Andres Manuel López Obrador.

Hasta junio, prevén recuperación

Aún quedan 2 meses de intensa sequía, anuncia Conagua
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) espera
que en junio comience la recuperación, por lo que
todavía existirá déficit de lluvias en los meses de
abril y mayo, con 71.53 por ciento del territorio
nacional en condiciones de sequía moderada a se-
quía excepcional.

El pronóstico es que después de la canícula
del mes de julio, que es la temporada del año más
caliente, se puedan tener precipitaciones pluviales
por arriba de la media histórica para el mes de
septiembre, De acuerdo a Jorge Zavala Hidalgo,
coordinador general del Servicio Meteorológico
Nacional (SMN).

El funcionario federal destacó que actualmente
las regiones más afectadas por la sequía son el
norte, noreste y centro del país.

“Por eso prevemos que podemos tener una re-
cuperación importante de las precipitaciones para

el mes de junio, también tenemos que se está de-
sarrollando una anomalía de temperatura super-
ficial del mar negativa, es decir, se está enfriando
el Atlántico y esto está provocando que tengamos
vientos del Este más intensos en esta región del
país, del planeta y particularmente en El Caribe,
lo cual también puede afectar la precipitación,
esto se vería como una baja relativa en el mes de
julio, agosto y después volveríamos a tener una
recuperación en septiembre”, comentó.

Por su parte, la todavía directora general de la
Conagua, Blanca Jiménez Cisneros indicó que el
mes pasado fue uno de los marzos más secos de
la historia, al ubicarse en el lugar 71 de 81 años
de monitoreo, desde 1941. A pesar de ello, señaló
que las condiciones de sequía actuales todavía es-
tán lejos de lo registrado en el periodo 2012-2013,
cuando se presentaron situaciones extremas.

El pasado marzo fue uno de los meses más secos de la historia, al ubicarse
en el lugar 71 de 81 años de monitoreo, desde 1941.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las

purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Las companías comerciales y amorosas serán muy
beneficiosas para ti hoy.

Las personas con las que te relaciones personalmente
resultarán ser tu complemento ideal.

Lo único que deberás evitar será dejarte llevar por la
impulsividad o por el malhumor.

Trata de comportarte con generosidad porque los demás
te responderán de la misma forrma.

Habrá aspectos ideales para el arte y  para las relaciones
con las personas extranjeras.

Si vas a realizar un viaje relacionado con lo laboral,
conseguirás lo que ibas a buscar.

Podría existir cierta tensión emocional, por lo que será
conveniente que seas muy prudente 

Evita enfrentamientos con las personas cercanas,
especialmente con tu pareja.

Será un día para disfrutar de tus relaciones con los tuyos,
y si tienes pareja, todavía más.

Las actividades relacionadas con el arte, como el cine o
el teatro estarán favorecidas. 

Elige algo romántico para encandilar a tu media naranja
o a esa persona que tanto te gusta.

Necesitas expresar tus emociones de una vez, últimamente
no lo estás haciendo.

TIP ASTRAL
PERROS FU FENG SHUI. Esta pareja de perros que parecen leones
pertenecen a la mitología china. Concretamente representan un fuerte
símbolo de protección del feng shui. Las estatuas de perros Fu las ob-
servarán en pares y representan salud familiar y estado social. La ubi-
cación de los perros fu en feng shui se notará en la entrada de los hogares
o templos. Son los Guardianes del Cielo.

1957.- Muere en un accidente de
aviación el actor y cantante Pedro
Infante, el “Ídolo de México”. Ini-
cia su carrera en 1938. Se recuerda
su carisma en filmes como “ATM”,
“Nosotros los pobres”, “Los tres
García” y “Tizoc”; por esta última
recibe un Oso de Oro en el Festival
de Cine de Berlín. Nace el 18 de
noviembre de 1917.

*** Cuando se trata de
frutas, siempre es una
buena idea comerlas con
el estómago vacío para
que sean aún más benefi-
ciosas. Con el desayuno
de la mañana o como un
refrigerio por la tarde, con
la piña también puedes
hacer lo mismo. La dife-
rencia es que esta fruta
contiene una enzima que
ayuda en la digestión, así
que es una buena idea co-
mer un trozo después de
las comidas.

*** El consumo de mela-
tonina (una hormona que
se encuentra en la piña)
ayuda a restablecer el rit-

mo circadiano, también
conocido como ciclo de
sueño. Así que comer piña
por la noche le indica a tu
cuerpo que es hora de dor-
mir y facilita obtener un
mejor descanso nocturno.

*** Comer piña fresca en
todas sus formas con re-
gularidad puede proteger-
te de muchas afecciones
de salud, como estreñi-
miento, diarrea y síndro-
me del intestino irritable.
Este beneficio de la piña
está relacionado con la
presencia de bromelina en
ella, lo que también ayuda
a aumentar el volumen de
las heces.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y
belleza, envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

¿Comer piña de día o de noche?

S
O
P
A
D
E
L
E
T
R
A
S

Solución

Sopa de letras: El Sol y sus efectos

ASTRO

CALOR

ECLIPSE

ENERGIA

ESTRELLA

FUENTE

LUMINOSIDAD

NUCLEO

PLANETAS

PROTECCION

QUEMAR

RAYOS UV

REGIR

SOMBRA

¿Sabías que en un día como hoy...?
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En conferencia de prensa se
anunció el regreso del musi-
cal “Hoy no me puedo Le-
vantar”. Con María León y
Yahir como protagonistas y
nuevos miembros como Jor-
ge D’Alessio y Alma Cero,
se presentarán seis tempora-
das en el Centro Cultural Tea-
tro 2 con aforo del 30%, se
tendrán estrictas medidas para
evitar contagios de Covid-19
y entrando en la modalidad
de streaming, excepto para
Ciudad de México.

La obra, que se estrenó ha-
ce 15 años en España y cuen-
ta con los éxitos de Mecano,
narra la historia de un par de
amigos que se trasladan a la
capital para cumplir sus sue-
ños: ser famosos.  En este ca-

mino conocerán a personas
importantes y aprenderán lec-
ciones dolorosas que los ha-
rán crecer como personas.

La obra, que se estrenó ha-
ce 15 años en España y cuen-
ta con los éxitos de Mecano,
narra la historia de un par de
amigos que se trasladan a la
capital para cumplir sus sue-
ños: ser famosos.  En este ca-
mino conocerán a personas
importantes y aprenderán lec-
ciones dolorosas que los ha-
rán crecer como personas.

Como este regreso tiene
que ser más que espectacular,
el productor Alejandro Gou
invitó a una ARTISTA, así
con mayúsculas, a protagoni-
zar este musical, una mujer
espectacular que refleja per-

fección, armonía y talento:
María León, quien después de
siete años de haber dado vida
a “María”, nuevamente se
pondrá en la piel de la prota-
gonista de  “Hoy no me puedo
levantar” junto a Yahir, Alma
Cero, Jesús Zavala, Rogelio
Suárez, María Elisa Gallego,
entre otros actores que con-
forman un gran elenco y que
como aderezo se suma Jorge
D’Alessio en el papel de “Ve-
nancio”, que anteriormente lo
hizo Sergio Basáñez.

La protagonista María
León señaló: “Tuve mi pri-
mera oportunidad en un mu-
sical con este papel hace siete
años, regreso con una María
más madura, con más herra-
mientas que ha me dado la vi-
da a lo largo de estos años. La
obra refleja los años de la mo-
vida madrileña y la libertad
sexual; pero también había un
movimiento femenino muy
importante de eso también es-
tá empapada esta María, a di-
ferencia de hace siete años”.

“Tuve mi primera oportunidad en un musical con este papel
hace siete años, regreso con una María más madura, con

más herramientas que ha me dado la vida a lo largo de
estos años”, afirma la espectacular María León

Inicia la cuenta regresiva para
“Hoy no me puedo levantar”

Temporada: Del 16 de abril al 23 de mayo

El único y original Circo
Atayde Hermanos llegará
al Teatro de la Ciudad Espe-
ranza Iris, recinto de la Se-
cretaría de Cultura de la Ciu-
dad de México, para presen-
tar, del 29 de abril al 2 de
mayo, sus Galas mágicas en
seis funciones especiales.

Con 133 años de tradi-
ción, esta institución circen-
se ofrecerá, con la colabo-
ración de Alberto Atayde,
un espectáculo creado espe-
cialmente para estas funcio-
nes en el Teatro de la Ciudad
Esperanza Iris, en las que
actuará un elenco integrado
por artistas seleccionados de
los festivales Nuevo Circo
y Encuentro de Circo Joven
que, desde hace 15 años, re-
aliza el Circo Atayde.

En estas presentaciones, el
público podrá disfrutar de una
serie de actos circenses con la
actuación de dos integrantes
de la quinta generación de la

familia Atayde: Ingrid Atayde
con su acto de “Caballos Fan-
tásticos” y el más joven de la
agrupación, Alexis Atayde,
con su virtuosismo en los jue-
gos malabares.

También habrá aerealistas
y payasos que mostrarán jue-
gos de malabares, coreogra-
fías y acrobacias aéreas. Ade-
más, contorsionistas y equi-
libristas harán gala de su fle-
xibilidad y elasticidad en ac-
tos dinámicos, llenos de sor-
prendentes movimientos y
un equilibrio excepcional, y
un clown hará travesuras y
bromas, entre otros números.

Desde su fundación en
1888, el Circo Atayde Her-
manos ha tenido el objetivo
de divertir y entretener a las
familias mexicanas convir-
tiéndose en una tradición cen-
tenaria que se ha transforma-
do con el paso del tiempo.

El único y original Circo
Atayde Hermanos presentará

sus Galas mágicas en seis
únicas funciones del 29 de
abril al 2 de mayo, jueves y
viernes a las 19:00, sábado a
las 13:00 y 18:00, y domingo
a las 13:00 horas y 18:00 ho-
ras, en el Teatro de la Ciudad
Esperanza Iris, que se ubica
en Donceles 36, Centro His-
tórico, alcaldía Cuauhtémoc.

Asimismo, el personal y
el elenco atienden de manera
estricta las medidas de pro-
tección y los lineamientos
sanitarios para la industria
de los teatros, establecidos
por el gobierno capitalino.

El costo de la entrada ge-
neral es de 150 y 200 pesos
con venta directa en la taqui-
lla y a través del sistema Tic-
ketmaster. Aplican descuen-
tos del 50 por ciento a estu-
diantes de nivel básico, maes-
tros, personas con discapaci-
dad, trabajadores de gobierno
y miembros del Instituto Na-
cional de las Personas Adul-
tas Mayores (Inapam) con
credencial vigente.

Para conocer la progra-
mación de la Dirección del
Sistema de Teatros de la Ciu-
dad de México de la Secre-
taría de Cultura capitalina, vi-
site: www.teatros.cultura.cdm
x.gob.mx; también se puede
consultar mediante la aplica-
ción de TeatrosCDMX, dis-
ponible en los sistemas ope-
rativos Android e IOS.

Llega Circo Atayde
hermanos al Teatro de la
Ciudad “Esperanza Iris”

Seis únicas funciones

El musical ofrecerá funciones en vivo y en streaming.

Participarán dos miembros de la quinta generación de la familia Atayde: Ingrid, con su acto

de “Caballos Fantásticos”, y Alexis, con su virtuosismo en los juegos malabares; además de

aerealistas, payasos, contorsionistas y equilibristas, entre otros números .

Horarios de

“Hoy no me 

puedo levantar”: 

Viernes 20:00 horas,

sábado 17:00 y 

20:30 horas, 

domingo 17:00 horas.

Duración aproximada:

120 minutos

Clasificación:

Adolescentes y adultos.

Ingresan a partir de 12 años.

Boletos: Desde $1,200

hasta $3,000.

(Ticketmaster)

*** Con 133 años de tradición, la institución
circense ofrecerá, del 29 de abril al 2 de

mayo, sus Galas mágicas en seis funciones
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Ha pasado una semana desde
que comenzaron a desvelarse
las confesiones de Frida So-
fía, quien en una cruda entre-
vista concedida a Gustavo
Adolfo Infante, la hija de Ale-
jandra Guzmán relató aspec-
tos de su pasado, su infancia
y los terribles momentos que
sufrió al ir creciendo.

Y es que la nieta de Enri-
que Guzmán narró entre lá-
grimas que presuntamente su
abuelo “la había manoseado”
desde que tenía cinco años,
hecho que le generó un trau-
ma y que constituye un delito
por el que a sus 30 años, la
heredera de la dinastía se en-
cuentra evaluando si deman-
dará penalmente toda vez
que con las recientes modi-
ficaciones a la ley, el abuso
no ha prescrito.

Quien se había mantenido
al margen de la información
es la matriarca del clan, la

abuela Silvia Pinal, pues di-
versas voces aseguraron que
la emblemática actriz del cine
nacional estaba siendo cuida-
da por sus allegados para no
exponerse a la noticia y como
consecuencia ver mermada
su salud por el impacto.

Se dio a conocer que Pinal
estaba en su departamento de
Acapulco, alejada del bullicio
de la televisión y los medios,
por lo que supuestamente es-
taría en “una burbuja” y ajena
al escándalo que estalló en
torno a su polémica familia.

Ahora, la oficina de la
también productora teatral di-
fundió un comunicado con su
postura, donde deja ver que
su experiencia en la realiza-
ción de proyectos dramáticos
la ha hecho sensibilizarse con
las problemáticas sociales,
por lo que no es ajena al dra-
ma que expuso la hija de “la
reina del rock”:

“A continuación, unas pa-
labras de la C. Silvia Pinal:
Agradezco como siempre la
preocupación e interés que de
buena fe muestran por mi per-
sona, el actual momento de
confusión, incertidumbre y
malos entendidos que se han
creado por una cultura mediá-
tica no siempre veraz, amerita
que me exprese al respecto.
Ahora bien, en este sentido
puntualizo lo siguiente:

Gracias a Mujer, Casos
de la vida real, siempre con
esperanzas de ayudar a las
mujeres en condición de vul-
nerabilidad, muchas veces
expuse historias verdaderas
en televisión que apretaron
mi corazón, estas desgarra-
doras reseñas sensibilizaron
aún más mi condición de
madre, temas que resultan
ser muy duros y difíciles en
nuestra sociedad y que no
son inmunes a cualquier fa-

milia mexicana, no soy indi-
ferente a lo que sucede den-
tro de mi seno familiar”, ex-
presó la llamada “última di-
va”, de 89 años.

Pinal le envió a su nieta
un mensaje de apoyo y le re-
frendó su cariño invitándola
a acercarse a ella para tratar
el intrincado tema que ha aca-
parado las planas de espectá-
culos, pero esta vez en la in-
timidad del seno familiar para
tratarlo en privado:

Frida, tu abuela te ama
intensamente y nos necesi-
tamos ambas. Con los años
de experiencia y el amor que
le tengo a la vida, he seguido
puntualmente tus palabras,
dame la oportunidad de
abrazarte y demostrarte que
estoy para ti en todo mo-
mento, resolvamos esto jun-
tas y alejadas de los medios,
como lo que siempre hemos
sido nosotras, desde la uni-
dad y el respeto.

En tanto, la veterana actriz
se dirigió a los medios de co-
municación pidiéndoles res-
peto para el delicado tema
que se vive al interior de una
de las familias más populares
del medio artístico latinoa-
mericano, asegurando que
buscará resolver “cualquier
tipo de desavenencia”:

“Exhorto a los medios de
comunicación que respeten
este momento difícil que es-
toy viviendo, como matriarca
de esta familia, mi única in-
tención es buscar desde la
propuesta, el diálogo y la res-
ponsabilidad, el vínculo que
se necesita para resolver cual-
quier tipo de desavenencia.
Por su atención, muchas gra-
cias”, finalizó la actriz en el
esperado mensaje difundido
a la prensa.

Frida, tu abuela te ama intensamente 
y nos necesitamos ambas: Silvia Pinal

*** “He seguido puntualmente tus palabras, dame la oportunidad de abrazarte

y demostrarte que estoy para ti en todo momento, resolvamos esto juntas”, 

es el llamado que le hace a su nieta, hija de Alejandra Guzmán

Silvia Pinal le envió a su nieta un mensaje de apoyo y le refrendó su cariño invitándola a

acercarse a ella para tratar el intrincado tema que ha acaparado las planas de espectáculos,

pero esta vez en la intimidad del seno familiar para tratarlo en privado.

Susana Alexander hace suspirar a sus espectadores.

Con una función especial para
celebrar a las madres

¡Regresa Susana
Alexander en
streaming!

*** Este show unipersonal se transmitirá por

el sistema Boletia el día sábado 8 de mayo

en punto de las 18:00 horas de la Ciudad de

México y estará disponible durante 48 horas

La primera actriz Susana
Alexander regresa en for-
mato streaming con su es-
pectáculo “Madre solo hay
una, y como yo ninguna”,
un emotivo y divertido
show unipersonal para lle-
var un momento inolvida-
ble hasta la comodidad de
su casa.

Te invitamos a vivir esta
nueva experiencia en casa
donde las invitadas de ho-
nor son las mamás, disfruta
de la magia de la poesía en
la voz de Susana Alexander
con un reconocimiento a las
madres y un recordatorio
para todos que debemos

cuidarlas, quererlas y valo-
rarlas. Susana Alexander
hace suspirar a sus espec-
tadores, quienes permane-
cen atentos a cada una de
las palabras y gesticulacio-
nes de la actriz, pero tam-
bién les arranca fuertes car-
cajadas con sus ocurrencias
y comentarios.

Este show unipersonal
se transmitirá por el sistema
Boletia el día sábado 8 de
mayo en punto de las 18:00
horas de la Ciudad de Mé-
xico y estará disponible du-
rante 48 horas. Los accesos
pueden adquirirse ya en la
página www.boletia..com

Precio:
Preventa: $120 MXN (del 8 al 20 de abril)

General: $150 MXN (del 21 de abril al 7 de mayo)
Día del evento: $180 MXN
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


